
“万事俱备，只欠芯片。”近
日，宁波祈禧智能科技股份有限
公司董事长方曙光在朋友圈发出
了这样的感叹。

受全球“缺芯潮”扩
散的影响，当前，国内及
宁波的不少家电企业也
陷入了“芯”的烦恼。部
分受影响较严重的家电
企业已被迫减产两到三
成，并预计短期内无法
恢复产能，经营前景堪
忧。对于家电产业的
“芯”事，业内人士认为
这是产业链不完善的必
然结果，建议本地加快

优化产业链各环节布
局，着力提升产

业抗风险能
力。
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去年以来，芯片短缺的问题在全球愈演愈
烈，并从汽车产业逐渐蔓延至其它领域。根据
高盛的一项最新研究报告显示，目前全球已有

169个行业在一定程度上受到了芯片短缺的打击，这其中
就包括家电。

宁波的家电产业是中国家电制造业三大集群之一，是
推动区域经济欣欣向荣的重要力量。面对来势汹汹的“芯
片荒”，宁波家电在所难免地受到波及。

月立集团有限公司是一家专业生产电吹风、美容美发
电器、个人护理电器等产品的家电龙头企业，据企业相关
负责人宋晓闯介绍，他们并不直接采购芯片，但某些产品
中也需要用到集成了芯片的马达，例如高速吹风机等。虽
然这类产品的占比不到10%，但“缺芯潮”已导致他们的
整机生产成本上涨了近15%。

宁波祈禧智能科技股份有限公司是一家集研发、制
造、销售为一体的净饮水设备及核心配套产品专业厂家，
公司董事长方曙光告诉记者，他们生产的线路板会直接用
到控制芯片，芯片的主要来源为国产，目前他们遇到的缺
芯情况已十分严重，给公司生产带来了很大影响。

“芯片产业链比较复杂，产能恢复没那么快，估计这
波缺芯潮对我们的影响会持续很长一段时间。”方曙光还
告知，目前他们已经在想方设法解决芯片问题，但还没找
到很好的解决办法，只能通过调整客户结构来维持后续经
营。“现在就是把产品供应向优质客户倾斜，并逐步把劣
质客户淘汰掉。”他说。

此外，有家电企业负责人表示，受到芯片短缺的冲
击，他们的产量下降了三成，而且还有可能继续下降，

“芯片问题已经把我们难倒了。”还有家电企业的负责人表
示，他们收到国外芯片供应商的消息，目前交货周期最快
要到明年，即便是国内供应商，交货周期最快也要到3至5
个月以后，情况不容乐观。

宁波有家电企业
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